

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Mesa de trabajo 1. Procesos políticos y movimientos sociales en el Cono Sur
El MAS argentino durante los inicios de la década de 1980: Algunas líneas sobre su trayectoria entre la transición democrática y la crisis de la izquierda

Terroba, Pablo
Facultad de Filosofía y Letras Universidad Nacional de Cuyo
pabloterroba15@gmail.com

La izquierda latinoamericana entró en los años '80 en un periodo de confusión a partir de la crisis del bloque socialista y la Argentina no fue la excepción a esta tendencia. Los amplios sectores de la izquierda nacional se hallaban divididos y en muchas ocasiones con distintas líneas internas que podían, a su vez, anunciar una posible nueva fractura. En este contexto nació en el año 1982 el Movimiento al Socialismo (MAS) como heredero y continuador del Partido Socialista de los Trabajadores (PST), fundado en 1972. Este partido de origen trotskista surgió de la confluencia del Partido Revolucionario de los Trabajadores-La Verdad (PRT-LV) conducido por Nahuel Moreno, con una sección disidente del Partido Socialista Argentino (PSA) liderado por Juan Carlos Coral. La siguiente ponencia busca trazar algunas líneas sobre la trayectoria política del MAS durante los inicios de los años '80. La consigna central de este nuevo partido residía en constituir un movimiento socialista de masas. Este pretendía ser una agrupación con características semejantes al “socialismo democrático” europeo, pero más volcado al marxismo gracias a la militancia de los morenistas. Para esto se propuso conformar un frente que incluyera también a sectores de centro izquierda o progresistas. Este quedaría definido con la presencia de un importante núcleo trotskista y tenía el objetivo de lograr una fuerte presencia en las elecciones presidenciales de 1983 (Liszt, 2006).